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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Viele Indikationen zur funktionellen Septum- und Septorhinoplastik lassen sich auf einen Folgezustand nach vorausgegangenem Nasentrauma zurückführen. Dies steht in Übereinstimmung mit den erzielten Resultaten bei geschlossener Reposition, welche eine breite Spanne von 30-82% Erfolg zeigen, und dass Nasenfrakturen häufig als Bagatellverletzung nicht adäquat behandelt werden. Die mögliche Ursache für diese Entwicklung sind inkomplette Knorpelfrakturen mit einer Veränderung der Zug- und Druckspannungskräfte, welche zur Ausbildung einer Deviation führen. Das ist die Grundlage für die Indikation zur offenen (blutigen) Reposition, deren Resultate in dieser Arbeit analysiert und beurteilt werden. Methode und Patienten: In einem Zeitraum von 6 Jahren (1991 -1996) wurden insgesamt 34 offene Repositionen (34/155,22%) zur Behandlung einer Nasenfraktur ausgeführt. Dieses Krankengut wurde klinisch und zusätzlich mit einem Computertomogramm dokumentiert, als auch regelmäßig in der postoperativen Beobachtungsperiode mit klinischer Untersuchung, Nasenendoskopie und einer Fotodokumentation analysiert. Die Indikation zur offenen Reposition ergab sich aus der Klassifikation der Nasenfrakturen gemäß Gewalteinwirkung und den möglichen, zu erwartenden Knorpelverletzungen. Die Operationstechnik verfolgt das Ziel, inkomplette Knorpelfrakturen vollständig zu inzidieren und eingekeilte Knochenfragmente gezielt mit dem Mikroosteotom zu mobilisieren. Vorbestehende funktionsbeeinträchtigende Veränderungen am Septum werden mitkorrigiert. Ergebnisse: Die subjektive und objektive Erfolgsbeurteilung, in funktioneller, aber auch in kosmetischer Hinsicht liegt bei 88%. Die häufigste Indikation mußte in der Gruppe mit einem rein frontalen Nasentrauma gestellt werden (18,53%), gefolgt von den frontolateralen Nasentraumata (8,23%). Lediglich bei einem Patienten konnte keine frische Knorpelfraktur nachgewiesen werden. Eine Synechie zwischen Septum und Muschelkopf mußte bei 2 Patienten und eine atemrelevante Septumdeviation bei einem weiteren Patienten operativ versorgt werden. Ein subjektiv unbefriedigendes kosmetisches Resultat bei guter Nasenatmung wurde nicht korrigiert. Die Auswertung der Computertomogramme ergab, abgesehen von der besseren Darstellung der Knochenfragmente in dreidimensionaler Rekonstruktion, keine weiteren Vorzüge, die nicht klinisch schon vermutet werden konnten. Schlußfolgerungen: Aufgrund der guten Resultate in funktioneller und kosmetischer Hinsicht soll die Indikation zur offenen Reposition großzügiger als bis anhin gestellt werden. Die wichtigen inkompletten Knorpelfrakturen müssen gezielt gesucht werden und lassen sich auch aus dem Frakturtyp in Abhängigkeit der Gewalteinwirkung häufig vermuten. Die klinische Untersuchung mit Inspektion und Palpation, aber auch die Nasenendoskopie sind eine unabdingbare Voraussetzung für die genaue Analyse der Nasenfraktur und können nicht durch radiologische Abklärungen ersetzt werden.


      
        
Summary

        

          
Background: Many septoplasties and septorhinoplasties are indicated due to previous traumatic etiologies, and the typical treatment of these septal and/or bone fractures has been closed reduction. Review of the literature reveals a success rate of only between 30 - 82%. One of the reasons for these poor outcomes is the influence of tension and pressure stress vectors due to hidden cartilage fractures behind intact septal mucosa. This is the main indication for open reduction of nasal trauma. The present study analyses the results of our experience with the open reduction of nasal fractures. Methods: In a six-year period between 1991 and 1996, a total of 34 open reductions were performed out of 155 nasal fractures. This series was analysed clinically and with the aid of computer tomograms. Postoperative follow-up involved a combination of clinical evaluation, nasal endoscopy, and photography. The indication for open reposition was based on analysis of force of impact and suspicion of cartilage damage. The goal of the procedures was to incise partial-thickness fractures to make them full-thickness, thereby relieving the inherent tension in the cartilage, and to mobilize impacted bone fragments with micro-osteotomies so they could be properly reduced. At the same time, any previously existing anatomical abnormalities with functional impact were also corrected. Results: the rate of patient satisfaction based on postoperative cosmesis and function was 88%. The group in which open reduction was most commonly indicated was the frontal impact cohort (n = 18.53% of open reductions). This was followed by the frontolateral impact cohort (n = 8.23%). In only one (1/155) open reduction was it not possible to find a cartilage fracture on exploration. Revision surgery was required in 2 cases due to nasal obstruction from synechiae between the septum and the anterior aspect of the inferior turbinate. Reoperation was necessary in a third patient due to airway obstruction from septal deviation. In a final case the patient was dissatisfied with the postoperative nasal appearance but declined revision surgery. Analysis of computer tomograms gave no additional information, though three-dimensional CT can aid in preoperative assessment of fragment position in those cases with severe edema and hematoma. Conclusion: Due to the high rate of subjective and objective success in postoperative nasal function and appearance, we suggest that consideration be given to widening the current indications for open reduction of nasal fractures. It is important to maintain a high degree of suspicion and explore the septum for subclinical fractures and be aware of the pattern of damage that can be anticipated based on classification of impact as described herein. The importance of precise clinical evaluation by inspection, palpation, and endoscopy cannot be overemphasized, and may not be replaced by radiographic imaging.


      

Schlüsselwörter

Nasenfraktur - Offene Reposition - Geschlossene Reposition - Septumfraktur - Sekundäre Rhinoplastik




Key words

Nasal trauma - Open reduction - Closed reduction - Secondary rhinoplasty





















  >
  
  

    
  

  
    
      
        


      

    

    
      
        
        


      

    

  


  

  
  
    
      
      
    
    
      
        
        
      

    
  




  
  
    
      
      
    
    
      
        
        
      

    
  



  







    
    


















  






      

      

  
    Top of Page
  

  
    
      ©  Georg Thieme Verlag KG | 
      
      
        Imprint |
        Privacy policy statement |
      
      Smartphone Version
      

      
        Your Current IP Address: 18.207.127.179
      

    

    

  




      


  
    
  
  
  
    
    
      
        
        
        
        
      
      
      
      
    
  
  




    

    






    

    
      
        
      
    

    
    


    
      
      
      
    

  